
Tras  reportaje  en  TV  Mario
Aguilar  califica  de
“deplorable”  la  gestión  de
los  Servicios  Locales  de
Educación
Anoche en el noticiero central de canal 13, se emitió un
completo reportaje sobre las irregularidades financieras que
arrastra el Servicio Local de Barrancas y que alcanzan, entre
todas las aristas denunciadas, la suma de 5.000 millones de
pesos sin rendición.

Todos  estos  hechos  fueron  confirmados  tras  una  extensa
investigación de la Contraloría General de la República.

Ante esto, Mario Aguilar, como Presidente Metropolitano del
Colegio de Profesoras y Profesores, afirmó: “la gestión del
Gobierno  de  Chile  con  los  nuevos  Servicios  Locales  de
Educación  ha  sido  deplorable.  No  solo  no  han  mejorado  la
gestión previa de los municipios, incluso en algunos sentidos
ha empeorado. Es evidente que el Ministerio de Educación no ha
tenido  vocación  por  impulsar  el  sistema  de  la  educación
pública”.

Es importante destacar que desde el Regional Metropolitano del
gremio docente, se ha denunciado de manera constante durante
estos últimos años las diversas situacones anómalas que este
SLE ha tenido para con sus estudiantes y/o docentes.

Les dejamos el link al reportaje emitido anoche, dando CLICK
AQUÍ
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Profesores del SLE Barrancas
se movilizan y se suman al
Paro docente ante sueldos aún
impagos
Esta mañana fueron decenas los profesores y profesoras de
comunas  pertenecientes  al  Servicio  Local  de  Educación  de
Barrancas,  que  llegaron  hasta  las  afueras  de  éste,  a
manifestar  su  indignación  por  sueldos  aún  no  íntegramente
cancelados.

La protesta, llena de carteles, batucadas y gritos contra el
director del SLE Barrancas, sr. Marcelo Segura, se desarrolló
en calma y con el apoyo del Regional Metropolitano del Colegio
de Profesores, representado por su directora Patricia Muñoz y
su Presidente Carlos Díaz Marchant.

Mayores detalles en el presente video.

Primer  mes  del  SLE  de
Barrancas: Desorden y demoras
en pagos de sueldos
El presidente metropolitano del gremio, Carlos Díaz Marchant,
junto a la dirigente regional Patricia Muñoz, llegaron hasta
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la sede del Servicio Local de Educación (SLE) de Barrancas,
tras denuncias de docentes de las comunas involucradas en
relación a la demora o ausencia de pagos en los sueldos del
primer mes de funcionamiento de esta entidad.

En medio de un ambiente tenso, en donde funcionarios del lugar
intentaron  impedir  el  registro  normal  de  los  hechos,  los
dirigentes conversaron con los profesores que hacían filas
para conseguir una solución o respuesta al respecto.

Los principales problemas se basan en sueldos impagos o a
medio cancelar, así como en docentes que no figuraban en las
nóminas oficiales de salario.

El  director  de  este  SLE,  Marcelo  Segura,  recibió  a  los
dirigentes y comprometió solución en el plazo de una semana.

Los detalles de la problemática y lo ocurrido esta mañana,
están en el presente video.

Total  apoyo  a  docentes  de
Barrancas
El Directorio Metropolitano del Colegio de Profesores desea
expresar públicamente su reconocimiento y alta valoración por
la contundente demostración de unidad y fuerza demostrada por
los docentes del Servicio Local de Barrancas, que reúne a las
comunas de Pudahuel, Lo Prado y Cerro Navia, en la lucha por
exigir  sus  derechos.  Cómo  Regional  Metropolitano  apoyamos
plenamente sus demandas y respetaremos siempre las decisiones
que sus bases tomen.

La decisión de lucha tomada por estos docentes y su capacidad
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de negarse a iniciar el año escolar mientras no existiera un
documento  que  garantizara  fechas  y  formas  de  pago  claras
respecto de sus deudas, es la decisión que debemos tomar todos
los profesores del país. No podemos seguir permitiendo el
incumplimiento de las leyes hacia los docentes y la única
forma  de  hacer  valer  nuestra  posición  es  a  través  de  la
movilización.

Valoramos también la organización y la capacidad demostrada
por los docentes para generar dos procesos de consulta en
cinco días, lo que permitió garantizar que las decisiones sean
tomadas de acuerdo al sentir de las bases y no de uno u otro
dirigente. Ese es el camino que debemos seguir en el nuevo
gremio que estamos construyendo: el irrestricto respecto a lo
que ordena la base.

Rechazamos categóricamente la vergonzosa presión y el actuar
del alcalde Tamayo de Cerro Navia, intentando, con métodos
propios  de  la  dictadura  frenar  el  movimiento.   Asimismo
rechazamos  también  las  declaraciones  del  ex  presidente
nacional Jaime Gajardo, desconociendo el acuerdo de las bases
y restándole validez a un proceso de decisión democrático,
transparente y que da cuenta del sentir del profesorado. Los
dirigentes nos debemos a nuestras bases, no a los gobiernos de
turno.

¡Nunca más sin los profesores!

DIRECTORIO REGIONAL METROPOLITANO

COLEGIO DE PROFESORES



Declaración Pública Comunales
de Cerro Navia, Lo Prado y
Pudahuel  ante  declaraciones
del Alcalde Tamayo
El  Colegio  de  Profesores  de  Chile,  A.  G.  Comunales  Cerro
Navia, Lo Prado y Pudahuel, todos  integrantes del Servicio
Local Barrancas declaran lo siguiente:

1.- Rechazamos  de manera categórica las expresiones vertidas
por el Señor Alcalde de Cerro Navia,  Mauro Tamayo y la ex
Directora  de  Educación  de  la  comuna,  Sra.  Ximena  Díaz  en
 reportaje emitido en “24 horas” de TVN el pasado  lunes 5 de
marzo en que se denosta e insulta  la labor que realizamos los
y las docentes de esta comuna.

2.- Solicitamos se nos entreguen las evidencias  concretas de
 aquello  que  denuncian  dichas  autoridades,  esto  es,  los
nombres de los  600 niños y/o niñas que no saben leer en 8°
básico  y de los y las docentes que han vulnerado los derechos
de los estudiantes

3.- Denunciamos la mañosa utilización de la señora Díaz del
cargo que dejó de  desempeñar a contar del 1 de marzo pasado.
Denunciamos también que mucho de lo expuesto en el reportaje
en comento,  obedece a un burdo montaje para desacreditar a
escuelas  y/o docentes que no han sido obedientes ni tampoco
incondicionales a los planteamientos y decisiones tomadas de
manera arbitraria e inconsulta por parte del ex sostenedor.

4.-  Lamentamos  que,  para  lograr  sus  bajos  y  evidentes
 propósitos,  se  utilice  a  niños  que  públicamente,  fueron
expuestos  frente  a  las  cámaras  a  realizar  una  acción  que
indudablemente  constituye  una  grave  vulneración  a  sus
derechos, con la anuencia irresponsable de sus madres, también
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cómplices de este montaje.

5.- Exigimos que el señor Alcalde se disculpe públicamente por
su falta de veracidad en varias afirmaciones que hace y por el
nítido maltrato verbal en contra de los y las docentes de
Cerro Navia, práctica habitual y al parecer contagiosa del ex
alcalde Plaza. Exigimos también que  la  señora Ximena Díaz,
ex Directora de Educación, abandone su cargo que ocupa en el
nuevo Sevicio Local de forma inmediata, ya que dejó ser una
persona confiable para los maestros y maestras de Cerro Navia.

6.-  Finalmente,  esta  organización  gremial  revisará  la
posibilidad de acudir a instancias judiciales, con el fin de
que se sancionen estas prácticas oscuras de quienes mal usan
el poder para denigrar de manera directa o velada a personas o
instituciones con el único fin de imponer sus ideas y dejar
expuestos al escarnio público a los sujetos a los cuales se
refiere, sin considerar  que fuimos quienes sostuvimos, con
decisión y consecuencia, la educación municipal durante más de
ocho largos años.

 

Manuel Chacón                           Omar González
                                 Samuel Toledo

Presidente                                   Presidente
                                        Presidente

Comunal Lo Prado                    Comunal Pudahuel
                          Comunal Cerro Navia

 

COLEGIO DE PROFESORES DE CHILE A. G.

Territorio Barrancas

Santiago, marzo 7 de 2018



Luego  de  una  jornada  de
movilización SLE de Barrancas
vota retomar las clases este
martes 6 de marzo
Este lunes 5 de marzo de 2018, las profesoras y los profesores
del  Servicio  Local  de  Barrancas  estuvieron  movilizados  en
virtud  de  las  deudas  que  se  tienen  con  ellos  y  la  nula
respuesta de la autoridad con respecto a esta situación. En
cada comuna de este SLE, compuesto por Cerro Navia, Lo Prado y
Pudahuel, durante la jornada se generaron grupos de discusión
y debate respecto a la carta que envió el día viernes pasado
el señor Marcelo Segura, Director Ejecutivo de este servicio
local. Luego realizaron una votación en la que se determinó
por mayoría del 68% retomar las clases mañana martes 6 de
marzo pensando principalmente en el bien de los alumnos. Con
todo, esto no significa que la situación se haya solucionado y
el Colegio de Profesores estará alerta y será enérgico en
exigir el cumplimiento de la ley y de los plazos estipulados
por el Director Ejecutivo del SLE. Ante cualquier falta a las
promesas  y  compromisos  realizados  por  la  autoridad,  los
profesores volveremos a movilizarnos para que se nos respete
en nuestra dignidad y se nos pague lo que es justo y que se
nos  debe.  Carlos  Díaz  Marchant,  Presidente  del  Regional
Metropolitano, explicó que “apoyamos y respaldamos plenamente
la decisión tomada por los docentes y somos depositarios de lo
que los colegas expresen y deseen con respecto a este tema
democráticamente”.

Cabe  destacar  que  la  cifra  de  participación  en  la
movilización fue la siguiente: de un total de 54 escuelas del
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SLE de Barrancas, 39 colegios paralizaron por completo (lo que
representa un 72%), otros 6 se sumaron con paro parcial (11%)
y 9 escuelas no paralizaron (17%).

¡Nunca más sin los profesores!

Así  se  inicia  la  seudo
desmunicipalización: Servicio
Local ‘Barrancas’ va a Paro
Ayer jueves los docentes de Pudahuel, Cerro Navia y Lo Prado
acordaron por inmensa mayoría (77%) no iniciar el año escolar
este  lunes  5  de  marzo  debido  al  incumplimiento  de  las
autoridades y a las deudas millonarias que dichos municipios
tienen con los docentes.

Estas tres comunas constituyen el primer Servicio Local de
Educación de la región metropolitana (Barrancas).

Movilización  y  difusión  ante  la  prensa  nacional  han  sido
medidas  para  forzar  a  las  autoridades  a  resolver  este
problema.

Hoy viernes, dirigentes nacionales y regionales del Colegio de
Profesores, se reunieron con el director de dicho SLE, para
luego acompañar una asamblea masiva de docentes de las comunas
involucradas.

A  la  salida  de  estas  actividades,  Carlos  Díaz  Marchant,
Presidente  del  Regional  Metropolitano  del  Colegio  de
Profesores, afirmó: “Hemos concluido una masiva asamblea de
los profesores de Cerro Navia, Pudahuel y Lo Prado, en donde
por  forma  abrumadora  han  reafirmado  mantener  el  acuerdo
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expresado ayer en votación, de ir a Paro para el lunes 5 por
tanto no se inician las clases en este Servicio Local (…) Los
motivos para esto son el no cumplimiento por parte de la
autoridad respecto a la reciente ley de des-municipalización y
su planteamiento relativo a que el traspaso debe hacerse con
todas las deudas canceladas y saneadas y hasta aquí ni los
municipios,  ni  el  SLE  ni  el  Mineduc,  han  dado  respuestas
satisfactorias  respecto  de  cuándo  y  cómo  se  pagarán  esas
deudas.  Por  tanto  nosotros  como  directorio  metropolitano,
apoyamos esta decisión de los docentes. Estaremos con ellos el
lunes en cada asamblea y manifestación, instancias en que se
analizará el documento emanado hoy desde la autoridad y si
existiere alguna modificación en su actitud.”

CERRO NAVIA: Emocionante obra
en homenaje a Violeta Parra
cierra año escolar en Escuela
‘Leonardo Da Vinci’
En  el  auditorio  del  Centro  cultural  “Violeta  Parra”,
dependiente de la I. Municipalidad de Cerro Navia, se exhibió
una gran producción escénica en homenaje a la cantautora,
arpillera,  y  pintora  chilena  que  bautiza  dicho  espacio
cultural municipal. Esta obra teatral, que mezclaba música en
vivo  y  danza  contemporánea,  la  desarrollaron  en  escena
estudiantes de diferentes niveles de la Escuela Leonardo Da
Vinci.

Presentó la pieza el profesor de Música de y uno de los
coordinadores  de  la  obra:  Jaime  Benavides,  quien  tras  el
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término de la función colmada de público expresó: “Nuestro
objetivo  es que los estudiantes aprendan a desarrollarse y
trabajar en equipo, sabemos que en esta edad existe mucha
competencia entre ellos por lo que nosotros apuntamos a lo
colectivo, a que piensen en grupo, que funcionen y trabajen
cohesionados. En la obra se vio un trabajo prolijo en que
aplicaron concentración, trabajo en equipo, metódico (…) Para
nosotros era muy importante instalar en la comunidad de Cerro
Navia, la figura de Violeta Parra, esta artista integral y
completa que todos admiramos. Queremos transmitir a los niños
y  los  padres  este  trabajo  en  los  100  años  desde  su
nacimiento”.

En medio de abrazos y felicitaciones, la tesorera del Regional
Metropolitano del Colegio de Profesores y docente de Danza,
así como coordinadora del montaje, Daniela Vásquez, afirmó con
emoción: “Este trabajo es resultado de un proceso largo en
donde  los  niños  se  encuentran  con  la  danza,  con  su
corporalidad y también con su niñez, su esencia. A través del
juego, de la emoción así como del trabajo colectivo y la
interacción,  se  van  generando  los  ‘momentos  dancísticos’.
Ellos sabían que presentábamos a final del año y se cumplió el
objetivo  con  creces.  Ellos  adquirieron  una  experiencia
artística, el estar en un teatro, en ese silencio, saber los



tiempos, escucharse, aprender el guión, coordinarse, todo es
un aprendizaje notable desde lo cognitivo, pasando por la
emoción y el cuerpo”.

La dirigenta del Regional recalcó: “La obra de Violeta se
difunde primero con los propios niños que son quienes llevan
estos contenidos luego a sus casas. Ellos van conociendo quién
fue Violeta y cuál es el aporte vigente de su obra. Ellos
valoran ese aporte cultural, desde la realidad y desde la
imaginería”.

Cerca de unos 200 vecinos y apoderados presenciaron esta obra
que  emocionó  a  toda  la  comunidad  para  cerrar  un  año
celebratorio  del  centenario  de  nuestra  Violeta  Parra.

Exitosa  reunión  informativa
para delegados gremiales del
SLE ‘Barrancas’
El lunes 06 de noviembre, los presidentes del nivel Nacional y
Regional  Metropolitano  del  Colegio  de  Profesores:  Mario
Aguilar y Carlos Díaz Marchant respectivamente, acompañados de
la dirigenta regional: Patricia Muñoz, se reunieron con los
delegados gremiales de la comuna de Lo Prado, la cual es una
de las tres comunas que forma parte del primer Servicio Local
de Educación (SLE), previsto en la recientemente aprobada ley
de “Nueva Educación Pública”.

Este primer y experimental SLE se llama Barrancas, el cual es
conformado también por las comunas de Pudahuel y Cerro Navia.

En la cita se desarrolló un diálogo franco y directo sobre la
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“desmunicipalización” y lo que se viene para los docentes de
estas comunas.

Directorio  Regional  y
comunales  se  reúnen  con
SEREMI de Educación
A  las  dependencias  de  la  Secretaría  Regional  Ministerial
(SEREMI) de Educación, en calle San Martín, llegaron este
lunes en la tarde, parte del directorio regional metropolitano
del Colegio de Profesores junto a dirigentes comunales de Lo
Espejo y Cerro Navia, para una importante cita con la SEREMI
de Educación: Teresa Vallespín.

En la reunión de vieron situaciones de abuso que afectan a
docentes  de  diversas  comunas  a  lo  largo  de  la  Región
Metropolitana. Sin embargo la atención se concentró en los
casos más extremos.
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A  la  salida  de  la  reunión,  Vallespín  expresó:  “Nos
comprometimos  a  investigar  en  profundidad  el  caso  de  Lo
Espejo, que es preocupante por los despidos arbitrarios que
nos hicieron saber que se están dando, también Cerro Navia,
caso que tiene un problema de preocupación previa por parte
del MINEDUC, allí un existe un tema de falta de rendición de
recursos  de  tiempo  atrás  y  es  muy  complejo.  Estamos  muy
preocupados de esa comuna. También hicimos una revisión de
toda  la  Región  Metropolitana  en  relación  a  la  entrega  de
recursos FAEP, pues el gremio necesita saber cuántos son los
recursos que se entregan y a eso nos comprometimos, a indagar
y  tener  una  respuesta  concreta  de  los  procesos  que  ellos
denuncian”.

Por su parte Luis Hernández, parte del directorio del Regional
Metropolitano del gremio docente, sintetizó: “La SEREMI se
comprometió a comunicarse con los Alcaldes correspondientes
para dar una salida pronta al tema, la cual se ve difícil por
la  cantidad  de  recursos  que  están  implicados.  También
planteamos las dificultades que se han dado en Lampa en estas
última semanas”.


